## Mayo negro para el euro; se desplomó 7.44 por ciento (El Financiero 01/06/10)

Mayo negro para el euro; se desplomó 7.44 por ciento (El Financiero 01/06/10) Esteban Rojas Martes, 1 de junio de 2010 La divisa común europea tuvo la peor caída para un quinto mes. · MAYO, NEGRO PARA EL EURO El euro está en una grave crisis, tan profunda, que durante mayo registró el peor desempeño para un mes similar desde que entrara al mercado interbancario en enero de 1999. De acuerdo con las cifras del cierre de ayer, durante el quinto mes del año la moneda de la Comunidad Europea se desplomó 7.44 por ciento, convirtiéndose de paso en la segunda mayor pérdida de su historia, solamente inferior al ajuste de 8.31 por ciento que resintió en enero de 2009. El desplome del euro tuvo que ver directamente con la modificación de las expectativas en torno de la viabilidad de la economía europea, debido a factores como los elevados déficit públicos que asolan a la región, así como la revisión a la baja de la deuda soberana de naciones como España. Portugal v. desde luego. Grecia. La divisa común europea, que durante años fuera sinónimo de éxito monetario ante el empuje que tuvo en el primer lustro de su aparición, hoy es la más especulada en los mercados del mundo, dando en ocasiones la apariencia de que pertenece a economías en vías de desarrollo, y no a países altamente industrializados. El arrastre llega hasta Nueva York La bolsa de valores de Nueva York también se vio golpeada por la volatilidad europea; durante mayo se registró la caída más fuerte en 70 años para un periodo similar en el Índice Industrial Dow Jones, pues retrocedió 7.92 por ciento. De hecho, si revisamos las cifras en Estados Unidos, hay una trayectoria positiva en casi todos los indicadores, lo que significa que el desplome del mercado está ligado a una causa externa: Europa. La relación entre Estados Unidos y Europa es muy clara en todos los sentidos, y en el aspecto financiero no puede soslayarse. Los bonos europeos más importantes cotizan en Nueva York; de hecho, ahí fueron colocados muchos de ellos antes de que se declarara la crisis financiera por las hipotecas subprime. Un contagio es una amenaza latente y lo reflejó la bolsa de valores más influyente del planeta, la de Nueva York. Europa fue el factor de peso durante mayo en los mercados financieros, y probablemente sea así durante más tiempo.